新刊紹介

施過程を分析し、開発途上国の地域

を開発途上国―日と開発途上国―日 と開発途上国―日

松井和久



2006年

に、しかも開発途上国への適用とい論考は少なくないが、それを多角的である。一村一品運動を取り上げたである。一村一品運動を取り上げた館アジア太平洋大学と共同で実施し館アジア太平洋大学と共同で実施し

歴史的背景やアクター関係および実一部では、大分県の一村一品運動の本書は二部構成を採っており、第

でにあまり類をみないと思う。

う観点から分析したものは、これま

にも読んでいただきたいと考える。 にも読んでいただきたいと考える。 にも読んでいただきたいと考える。 にも読んでいただきたいと考える。 にも読んでいただきたいと考える。 にも読んでいただきたいと考える。 にも読んでいただきたいと考える。

●第一部について

き取りを踏まえながらまとめた。各章別に見ていこう。第一部は、日本の地域振興の歴史的まず序章で日本の地域振興の歴史的助の元祖ともいえる大山町の取り組動の元祖ともいえる大山町の取り組まず序章で日本の地域振興の歴史的

本業間の競争と協調によるイノベー を機協として生き残りを図る大山町体農協と下郷農協の地域振興への取り 農協と下郷農協の地域振興への取り 農協と下郷農協の地域振興への取り と大分県の農産物直売所の類型分析と 大分県の農産物直売所の類型分析と 大分県の代表産品の一つである は、全国でも有数の規模で展開する は、全国である を表現して生き残りを図る大山町 体農協として生き残りを図る大山町 体農協として生き残りを図る大山町 体農協として生き残りを図る大山町 体農協として生き残りを図る大山町

渡しの役割を果たしている。でて論じ、第一部から第二部への橋じて論じ、第一部から第二部への橋じて論じ、第一部から第二部への橋じて論じ、第一部から第二部への橋が地域振興にとっていかに重いる。第五章では、

●第二部について

セスが効果的であることを論じた。神の理解に向かわせる、というプロ

途になっています。 は、まず序章で大分県が 一村一品運動を海外へ広めようと口 一村一品運動を海外へ広めようと口 一村一品運動を海外へ広めようと口 一村一品運動を海外へ広めようと口

が志向されたことを明らかにした。 家養成や輸出向け製品の発掘・促進中央主導の下、地域づくりより企業中央主導の下、地域づくりより企業中の主導のでは短期的成果を重視するをでいた。

ル県が率先して導入し、中央政府が 会のモンゴルに適用するのは難しい る一村一品運動を人口過少な移動社 日本の高密度の農村集落を前提とす 側面があったため、結果的に、補助 腹に、選挙対策としての導入という 章)では、政府の崇高な目標とは裏 全国展開を試みる様子を紹介した。 ものの、一地方であるバヤンホンゴ しまう危険が生じたことを示した。 金付き低金利融資事業とみなされて 入に熱心なマラウイの事例(第七 (APO) の一村一品セミナーを顕 第九章では、アジア生産性機構 モンゴルの事例(第八章)では、 アフリカで最も一村一品運動の導

て、徐々に一村一品運動の本質や精現物から学び、比較の視点と選択肢現物から学び、比較の視点と選択肢現がら学び、比較の視点と選択肢の効用について考察した。現地・村に、開発途上国へ伝えるための研

要である、との教訓を引き出した。
要がある、との教訓を引き出した。
り組みであったことを再確認した。
り組みであったことを再確認した。
り組みであったことを再確認した。
り組みであったことを再確認した。
り組みであったことを再確認した。
り組みであったことを再確認した。
な「地域開発マネジメント手法」と
な「地域開発マネジメント手法」と
な「地域開発マネジメント手法」と
な「地域開発マネジメント手法」と
な「地域開発マネジメント手法」と
る「地域開発マネジメント手法」と
る「地域開発マネジメント手法」と
る「地域開発マネジメント手法」と
など、大分県の一村一品
運動が地域での新たな価値創造の取
するである、との教訓を引き出した。

一村一品運動を海外へ伝えるにはその基本を押さえつつも、各国の社その基本を押さえつつも、各々に適したやり方を柔軟に探ることも必要したやり方を柔軟に探ることも必要したの期発途上国の現場での経済協力のあり方についても、少なからぬ力のあり方についても、少なからぬ力のあり方についても、少なからぬ力のあり方についても、少なからぬ力のあり方についても、少なからぬ力のあり方についても、少なからぬ力のあり方についても、とないと考える。

(まつい かずひさ/在マカッサ論の出発点となることを願う。上国の地域振興をめぐるさらなる議

ル海外調査員